

Le don de l'Eucharistie

Le christianisme n'est pas le système du monde. C'est la lumière de cette Personne Unique qui est Jésus-Christ (Maurice Zundel).

L'Église vit de l'Eucharistie (Ecclesia de Eucharistia vivit). Cette vérité n'exprime pas seulement une expérience quotidienne de foi, mais elle comporte en synthèse le cœur du mystère de l'Église. (Jean-Paul II)

1- L'EUCHARISTIE, SACREMENT DU DON DE DIEU AUX HOMMES

Le Christ par son Évangile, sa mort et sa résurrection, nous annonce l'incroyable nouvelle du don de Dieu aux hommes. Ce don c'est lui-même : « Dieu a tant aimé le monde qu'il lui a donné son Fils unique » (Jn 3, 16). Don gratuit, source jaillissant en vie éternelle, don de la grâce. Le Christ, réellement présent, nous est donné si totalement qu'il devient notre nourriture.

Il nous est donné pour que nous soyons remplis de son Esprit Saint et comblés de sa grâce. Tous les sacrements sont des dons de Dieu, mais l'Eucharistie les surpasse tous et les récapitule tous car il contient le don par excellence : Jésus Christ.

Le don de l'Eucharistie : « *faits ceci en mémoire de moi* » - est incorporation au mystère pascal du Christ et de son Esprit. Pour ceux qui participent à l'Eucharistie, cela implique l'engagement de transformer leur vie : mourir à nous-mêmes, nous laisser transformer par la Résurrection, attendre la venue du Christ dans la gloire (Anamnèse). C'est aussi nous engager à transformer le monde selon l'Évangile.

1a- « Faites ceci en mémoire de moi » ou l'Eucharistie, mémorial

Faire mémoire c'est se souvenir d'un événement du passé, ne pas s'y enfermer mais y découvrir l'action de Dieu pour accueillir aujourd'hui la continuité de son œuvre.

Faire mémoire du Christ c'est accueillir l'action de Dieu aujourd'hui, dans notre histoire en rendant mystérieusement présent par le rite, la puissance de salut de l'événement passé.

Pour les chrétiens, le mémorial renvoie, non plus à l'Exode, mais à la Pâque du Christ, à sa mort, à sa résurrection devenues l'événement fondateur auquel toute notre existence et tout notre culte se réfère comme à sa source. L'Eucharistie est, non un souvenir, mais l'actualisation du mystère central de notre foi. L'anamnèse a une place centrale dans la prière eucharistique.

Faire mémoire c'est entrer dans le mouvement de la Pâque de Jésus et passer avec lui de la mort à la vie : c'est une dynamique capable d'orienter toute notre existence vers le Royaume qui vient.

1b- Faites ceci

Faire ceci en mémoire c'est se rassembler pour écouter la Parole de Dieu, chanter les psaumes, partager un repas et donc faire assemblée pour ensuite vivre. Dans l'évangile de Jean, le récit de l'institution de l'Eucharistie est remplacé par celui du lavement des pieds « Faites ceci en mémoire de moi » : c'est l'amour et le service des autres, un service humble... Nos Eucharisties doivent comprendre toutes ces dimensions qui se déclinent ensuite dans une vie totalement eucharistique.

Accueillir ce don de Dieu, c'est accueillir l'Église que l'Eucharistie construit comme un don que Dieu nous fait.

2- L'EUCHARISTIE, DON DES HOMMES A DIEU

Dieu se donne à nous et il attend que nous nous donnions à lui. Son don n'est pas invisible : c'est son Fils fait homme. Notre don ne peut se contenter d'être spirituel, il faut qu'il soit visible, signe, sacrement. Nous donnons à Dieu notre présence, nos chants, nos prières, nos attitudes, le pain et le vin et, avec le pain et le vin, nos vies qui seront consacrées.

L'Eucharistie est un merveilleux échange entre Dieu et l'homme, une école de prière, un échange entre chrétiens, entre des hommes-femmes de ce monde par la charité (*agapé*).

Conclusion :

Il nous faut donner l'importance qui est la sienne à l'Eucharistie dominicale, source et sommet de la vie chrétienne, et à toute la journée du dimanche.